

### Beschluss-(Resolutions-)antrag

der ÖVP-Abgeordneten Ingrid KOROSEC und Mag. Patrick GASSELICH, eingebracht in der Sitzung des Wiener Landtages am 17.12.2020, eingebracht zu Post 2 der Tagesordnung

#### betreffend Umsetzung Ausführungsgesetz Sozialhilfe

Obwohl Wien lediglich 20% der Einwohner Österreichs hat, befinden sich rd. 60% der Mindestsicherungsbezieher in Wien. Seit Rot-Grün ist die Zahl der Mindestsicherungsbezieher um 60% sowie die Kosten für die Mindestsicherung um 120% gestiegen. Aus diesem Grund hat die ehemalige ÖVP-FPÖ-Regierungsfraktion das Sozialhilfe-Grundsatzgesetz beschlossen, um das System der Mindestsicherung (mit speziellem Fokus auf das Bundesland Wien) zu reformieren.

Die Frist zur Erlassung der jeweiligen Ausführungsgesetze betreffend das Grundsatzgesetz endete am 31.12.2019. Seit diesem Zeitpunkt ist somit das Bundesland Wien mit der Umsetzung dieser bundesgesetzlichen Vorgabe säumig. Der amtsführende Stadtrat für Soziales, Gesundheit und Sport, Peter Hacker, hat medial davon gesprochen, bei der Umsetzung „keine Eile“ zu haben.

Durch ein diesbezügliches Urteil des Verfassungsgerichtshofes (G164/2019) wurden jedoch nur einige Passagen des Sozialhilfe-Grundsatzgesetzes aufgehoben. Die restlichen Bestimmungen des Grundsatzgesetzes sind weiterhin in Kraft und müssen dementsprechend umgesetzt werden.

Sogar die Volksanwaltschaft bemängelt in ihrem Bericht den verfassungswidrigen Zustand dieses Gesetzes und führt folgendes aus: „Es ist in rechtsstaatlicher Hinsicht mehr als bedenklich, wenn in Teilen verfassungswidrige Gesetze in Geltung stehen.“ Dennoch finden sich im Regierungsübereinkommen der SPÖ-Neos Koalition keine Maßnahmen, um einen rechtskonformen Zustand herzustellen.

Die gefertigten Abgeordneten stellen daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Landtages der Stadt Wien folgenden

#### Beschlussantrag:

Der Landtag wolle beschließen:

Der Wiener Landtag möge beschließen, dass der zuständige amtsführende Stadtrat für Soziales, Gesundheit und Sport als zuständiges Mitglied der Wiener Landesregierung schnellstmöglich einen entsprechenden Entwurf einer Novelle erarbeitet, der für eine rechtskonforme und vollständige Umsetzung der bundesgesetzlichen Vorgaben des Sozialhilfe-Grundsatzgesetzes sorgt und dem Wiener Landtag zur Beschlussfassung vorlegt.

In formeller Hinsicht wird die die sofortige Abstimmung verlangt.

Wien, 17.12.2020